



Hasta el momento, Juan Carlos Torriente ha cubierto la intermedia con aceptable defensa y excelente producción ofensiva. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

TOPES DE LA "PRE"

Un botón de muestra

SIGFREDO BARROS

DOS PARTIDOS no bastan para evaluar a un grupo de 41 peloteros enfrascados a brazo partido en conseguir la mejor forma posible para integrar el seleccionado de 28 que partirá en noviembre rumbo al continente asiático a jugar cuatro desafíos con equipos de Taipei de China y Japón.

Pero al menos nos dan un botón de muestra de cómo se desenvuelven en el terreno y en qué fase de la puesta en forma se encuentran después de casi un mes de arduo trabajo en el Latinoamericano, bajo la pupila vigilante de dos conocedores profundos como lo son Jorge Fuentes y Víctor Mesa, una combinación perfecta de dinamismo y sabiduría.

Para nadie es un secreto que hay hombres indispensables en esta nómina. Sería una noticia no ver en la alineación regular al mejor discriminador de lanzamientos de la pelota cubana, Frederich Cepeda, o al lanzador de mayores recursos hoy por hoy, Yadier Pedroso, además de Yulieski y Pestano, por solo mencionar a cuatro estrellas.

Otros son los problemas. Uno de ellos es encontrar a un segunda base que supla la ausencia de Héctor Olivera, algo sumamente difícil pues el santiaguero aúna fuerza, velocidad, tacto y habilidad a la defensa. Aspirantes hay varios: José Miguel Fernández, Juan Carlos Torriente, Dayán García, sin descartar el volver a la fórmula de Michel Enríquez a la antesala y Yulieski a la intermedia.

Otro handicap es la ausencia de un cerrador efectivo. Ya no contamos con Pedro Luis Lazo y el béisbol cubano sigue afectado por una filosofía expresada en incontables ocasiones, especialmente en los *play off*: "aquí todo el mundo abre, releva y cierra", un craso error que nos distancia de lo aceptado en el béisbol de nuestros días. Más del 50 %

de los juegos se ganan o se aseguran con el pitcheo relevo, mal llamado "de segunda".

Hay esperanzas, sin embargo. Una de ellas es el granmense Leandro Martínez, un zurdo con buen control (y siempre se ha dicho que este tipo de lanzadores resulta muy eficaz), al que se unen hombres como Pablo Millán Fernández—necesitado de mayor peso corporal—, y el veterano Norberto González. La posibilidad de incorporar a este grupo a Pedroso no me parece acertada, pues él tiene armas suficientes para reducir a sus rivales a la mínima expresión en una buena cantidad de entradas.

En apretada síntesis, llamaron la atención en los dos partidos la disposición de los bateadores a dirigir la pelota hacia la banda contraria, buscando mayor espacio del centro hacia la derecha, y el cuadrangular de Alexei Bell, por haber sido conectado a un primer lanzamiento que venía por la zona. A demasiados hombres colocados en el centro de la alineación los hemos visto esperar envíos bateables en conteos favorables. Una última: la colocación de Rusney Castillo como segundo bate pudiera ser un aviso de que se busca un nuevo "hombre proa".

DEMASIADO TARDE

Apartándonos del terreno, de lo técnico y lo táctico, llamo la atención sobre un tema que afecta especialmente a la afición: el horario de inicio de los encuentros. Soy de la opinión, compartida con algunos colegas y funcionarios de la Dirección Nacional de Béisbol, que las ocho de la noche —y en la Serie Nacional son 15 minutos más tarde—, es un horario inadecuado. El primer choque finalizó a las 11 y 24 minutos, cuando es difícil encontrar un ómnibus para emprender el regreso a casa.

Vale la pena analizar la posibilidad de un ajuste en la programación. Estoy seguro de que millones de cubanos, lo agradecerán.

HANSER GARCÍA

Potencia en las brazadas para un cierre de año exitoso

HAROLD IGLESIAS MANRESA

Siempre todos aspiramos a tener un año entrante mucho mejor que el que dejamos atrás. Y para el nadador Hanser García el 2012 ha sido sumamente exitoso, pero aún no termina. Él, junto al mariposista Alex Hernández y otro tritón por definir, cuentan con el favor de la Federación Internacional para medir fuerzas ante los mejores del planeta en el Campeonato Mundial en piscinas de curso corto (25 metros), con asiento en Estambul, Turquía, entre el 12 y el 16 de diciembre.

Técnicamente la justa no le favorece mucho, pues a pesar de que enfatiza en sus sesiones diarias sobre los elementos subacuáticos, la flexibilidad a la hora de realizar el delfín (movimiento oscilatorio al entrar al agua) y el giro, aún no logra suplir un déficit de años de trabajo en dichas cuestiones. Eso sí, al decir de su entrenadora María Luisa Mojarrieta (Lulú), ha evolucionado bastante en la reacción y el empuje desde el bloque de arrancada.

Por estos días, junto al resto de los cinco preseleccionados —completan la relación los espaldistas Pedro Medel y Armando Barreras, y el también exponente del estilo mariposa Lázaro Bergara—, Hanser asalta desde las siete de la mañana la piscina de la escuela Marcelo Salado para cumplir, bajo la mirada acuciosa de Lulú, su plan de entrenamiento diario.

Se trata, en este mesociclo de preparación general, de casi seis horas diarias, dos de ellas de gimnasio y 58 kilómetros recorridos a nado semanalmente. Su experiencia en la edición precedente de Dubai 2010 no fue grata: Ancló en el lugar 29 de los 50 metros con crono de 22.13 segundos y en el hectómetro terminó vigésimo, avalado por 47.81.

En este minuto se encuentra en 86 kilogramos de peso, —el competitivo frisa los 81 kg—, algo por encima debido a que ha hecho hincapié en el aumento de la masa corporal. Eso se traduce en un trabajo con altos volúmenes de carga en esta etapa para, a medida que se acerque la justa, disminuir y tratar de mantener la fuerza máxima.

De vuelta a este 2012 de éxito, el punto de partida hay que fijarlo antes. Octubre del 2011, XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, ahí Hanser despertó a la natación



El cubano ha evolucionado en la reacción y el empuje desde el bloque de arrancada. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

cubana de un letargo que databa desde Winnipeg 1999. Plata y bronce en cien y 50 metros libre con cronos respectivos de 48.34 y 22.15, en ambos casos récords nacionales.

El circuito Mare Nostrum le deparó cuatro preseas, un oro, dos platas y un bronce, además del subtítulo en el Trofeo Sette Colinas, de Roma, Italia. Lo más relevante fue el hecho de codearse con muchos de los mejores libristas del planeta, a quienes nuevamente verá en aguas turcas.

Llegaría a Londres, donde acarició el olimpo deportivo con ese tiempo de 48.04 que le abrió las puertas de la final, y que luego repitió para culminar séptimo bajo los cinco aros.

Una hazaña materializada en poco más de tres años. Nuevamente el pueblo tiene toda su confianza depositada en él. A pesar de los inconvenientes, la alberca dirá el veredicto.

Falleció el prestigioso especialista Mario Granda Fraga

ROBERTO RAMÍREZ

El movimiento deportivo cubano lamentó en la noche de este jueves la pérdida del doctor Mario Granda Fraga, fallecido a la edad de 57 años como consecuencia de un infarto agudo del miocardio.

Considerado uno de los más prestigiosos expertos cubanos del sector, Mayito, como se le conocía, fue director del Instituto de Medicina del Deporte y del Laboratorio Antidopaje de La Habana.

Fundador de esa última instalación, se convirtió con entrega y consagración en un especia-

lista de altísimo nivel en esa materia, e integró la Comisión Antidopaje de la Organización Deportiva Panamericana (ODEPA).

Militante del Partido Comunista de Cuba, era jefe de la Comisión Médica y Antidopaje del Comité Olímpico Cubano y secretario de la Comisión Médica de la Organización Deportiva Centroamericana y del Caribe (ODECABE).

Mercedor de numerosos reconocimientos y condecoraciones, generó respeto internacional y fue un ferviente defensor de los valores del deporte cubano desde numerosas tribunas.

Sus restos, por decisión familiar, serán incinerados.